

Editoriales de la prensa local

02 de enero del 2021



Arranca 2021 electoral y democrático

Por la intensidad de las crisis pandémica, económica y de inseguridad, los tiempos preelectorales que avanzan urgen a los actores políticos a que se manifiesten con más representatividad, calidad profesional y honestidad a fin de ensanchar las posibilidades opcionales en la conquista del poder político gubernamental, legislativo y municipal del estado.

na vez definidas cuando menos las virtualidades de las candidaturas al gobierno estatal, hablamos de CLAUDIA ANAYA y DAVID MONREAL, sin duda habrán de manifestarse en el escenario nacional para intentar empoderarse allá, avalada ella por las dirigencias nacionales de los Partidos Revolucionario Institucional, Acción Nacional y de la Revolución Democrática y él por el Partido Morena, el PT, Verde Ecologista y Nueva Alianza, y claro, por el Presidente de la República y su hermano mayor, el Senador RICARDO MONREAL.

La Śenadora priista no tiene hermano influyente, pero como caso político insólito y lanzada a la vida política por el PRD en el régimen de AMALIA GARCÍA MEDINA, no se duda que la exgobernadora pueda asumir un papel influyente para llevarla al Palacio de Gobierno y más cuando aquí y allá, es conocida la rivalidad política con el también exgobernador MONREAL. Más todavía, bajo las nuevas circunstancias y el influjo de la fuerza política del otro exgobernador, MIGUEL ALONSO, implicaría la recreación de esos cuadros políticos con los vigentes de ALEJANDRO TELLO, a fin de acrecentar la percepción ciudadana sobre un adelantado enlace de priistas y peredistas, ahora fortalecidos con un PAN más abierto y a la ofensiva, y ya concretada la coalición PRI, PAN, PRD, tan vituperada y descalificada por LÓPEZ OBRADOR.

Para un arranque de fuerza y legitimidad, para DAVID MONREAL es fundamental que más que inmediatamente, despeje dudas y no sea más el protagonista del dilema con sus correligionarios y adversarios LUIS MEDINA, ULÍSES MEJÍA y JOSÉ NARRO. Su hermano Ricardo ha llamado a su partido a evitar que los procesos de selección de candidatos los divida, que los candidatos sean seleccionados de manera transparente, porque la elección de 2021 es el desafío más grande de Morena y será un proceso histórico, complejo, polarizado y competitivo. Seguramente no lo dijo pensando en Zacatecas, porque ya la decisión está en el aire, aunque no aterriza del todo ni entre su militancia ni con los aliados petistas, verdes o aliancistas.

Para ésta tercera postulación a la gubernatura, DAVID MONREAL aparece más experimentado y maduro, razón de más para que asuma voluntad política para el diálogo y negociación con sus opositores internos; traé un diagnóstico más realista y preciso sobre el estado y una más vigorosa estrategia electoral, de manera que le será menos difícil reencontrar la validación social. Los atisbos que hace en su libro ZACATECAS, UNA ESPERANZA, que está por presentar, son los "cómos" para sacar adelante al estado y meterlo de lleno al proyecto de la Cuarta Transformación; y en efecto, ha sufrido la guerra sucia, como su hermano RICARDO, ha sido víctima de la infamia y por eso mismo, tiene que trabajar mucho más, el doble o triple que la primera y segunda vez y estar atento a las asechanzas del juego sucio.

LA DISYUNTIVA 2021 DE ZACATECAS

ES CLAUDIA ANAYA o DAVID MONREAL, o es DAVID MONREAL o CLAUDIA ANAYA, los otros datos de las encuestadoras ya no van a funcionar, la única claridad y definición cierta, veraz, confiable e incuestionable, se conocerá en las urnas del 6 de junio. Con los votos, no con otros datos.





El empresario Kike Rayas, desayunando en el restaurante Acrópolis con Norma Julieta del Río Venegas, comisionada del INAI



Mayela Mares Castruita, José Edgar Ramírez Serna y el cantante Marco Antonio Flores, de la Banda Jerez, desayunando en las gorditas Doña Julia



Iv'an~Guti'errez~Rivera,~desayunando~en~el~restaurante~Acr'opolis~con~Antonio~Flores~V'azquez



¡Feliz Año Nuevo!

Por Silvia Montes Montañez



SE ACABÓ el 2020 y no se llevó el problema sanitario que sigue afectándonos seriamente. Han muerto mil 917 y el Covid 19 alcanzó a 20 mil 853 Entre los que se fueron se encuentran personas muy queridas y sobresalientes como Luis Enrique Mercado, periodista y economista zacatecano.

ELAÑO se esfumó entre la desesperanza de las mayorías que hasta este momento siguen padeciendo el impacto económico especialmente en sectores relacionados con la convivencia social como los restaurantes y grupos musicales que amenizan reuniones, sólo por citar dos ejemplos muy emblemáticos.

MÁS afectado sin duda lo fue también el sector salud donde miles de trabajadores de todos los niveles decidieron quedarse al frente de la contingencia. Aquí también se perdieron vidas de profesionales que dejan vacíos dificiles de llenar.

DESCONCERTANTE para todos la agresión de un virus que no da tregua y ante el cual las conclusiones científicas no han sido del todo acertadas si consideramos que se reportaron casos que no estaban asociados a otros problemas de salud y que sin embargo sucumbieron.

POLÉMICO por otra parte, el manejo que las autoridades le han otorgado al problema con un presidente que se niega a mandar el mensaje pertinente del uso de cubrebocas y que dijo muchas veces que la pandemia "estaba domada". Demasiada frivolidad ante un problema tan serio.

YTRISTE observar a quienes optaron por seguirlo y al cabo del tiempo comprobaron

que aun observando las medidas respectivas, resultaron contagiados, o bien aquellos que, en actitudes inaceptables, decidieron reunirse en fiestas propagando el virus, como sucedió en muchas comunidades del estado.

QUE NOS corresponde seguir atentos y cuidadosos es evidente. Nada está bajo control. Las vacunas ya se aplican en algunos lugares pero son pocas y falta mucho para la cobertura masiva que urge.

DEJA este 2020 un recuerdo doloroso al observar al mundo entero sorprendido ante lo desconocido y sin respuestas inmediatas. La ciencia no estuvo a la altura de la circunstancia que seguimos sin entender.

LECCIONES como esta, sin embargo, nos hicieron valorar muchas cosas fundamentales de nuestra vida y yo espero que seamos capaces de recordarlo siempre porque algún día se acabará la pesadilla.

QUE SEA este tiempo de profunda reflexión para encontrar la fuerza que nos permita continuar con el mayor optimismo posible.

MEJOR pensar en el futuro dando gracias por el aprendizaje y abonándole a un estilo de vida acorde con la realidad que nos ha tocado vivir

EL 2021 tiene que ser mejor, sin perder de vista jamás que para lograrlo debemos colaborar día con día ¡Feliz Año Nuevo a usted y a sus seres queridos!

Nos encontramos mañana en la 7 de **Página 24**

Lea las negritas de arriba para abajo

Página 24

El 2020 será recordado en Zacatecas, por la presencia de la pandemia del covid-19, como un año catastrófico, devastador, de muerte, incertidumbre y dolor. Un período de tiempo distinguido por el desastre y la tragedia, que paralizó a la sociedad.

EL CORONAVIRUS ha dejado en nuestro Estado, en esta anualidad, casi dos mil muertos, en el país más 123 mil decesos y en el mundo un millón 800 mil víctimas.

ES ELAÑO del derrumbe de la economía. En México se desplomó el Producto Interno Bruto/Nacional hasta un 10%. En Zacatecas la caída ha sido más estrepitosa por los rezagos ancestrales que padece y la ausencia de inversión y de políticas efectivas de reactivación productiva. Esta se ha caracterizado por ser una época de pesadilla e infierno.

EN LO SOCIAL, en esta anualidad se detonaron exponencialmente los niveles de desigualdad. Zacatecas perpetuará su posición de ser una de las 10 entidades que más pobres produce en la República, según lo revela el CONEVAL.

EL 2020 ha sido para Zacatecas, por otra parte, uno de los años más violentos de la historia. Hasta finales de noviembre pasado se habían registrado 935 homicidios dolosos, un 100% más que los registrados en el mismo lapso de tiempo del 2019. En delitos de alto impacto—secuestros, asesinatos, extorsiones y feminicidios-, el Estado ocupó uno de los primeros cinco lugares en el país, de acuerdo a datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Púbica (SESNSP). Esta anualidad se ha distinguido por ser de innumerables masacres violentas.

EN MATERIA educativa, esta ha sido la anualidad en que se dio el advenimiento—lo que nunca nadie imaginó-, de una sociedad sin escuelas, lo que motivó que más de cinco mil planteles en el Estado quedaran en el abandono y olvido.

EN LO POLÍTICO, el 2020 es año de grandes definiciones. Se anticipa la lucha por la sucesión gubernamental. Se postula formalmente hacia finales de esta anualidad, a David Monreal como candidato al gobierno de Zacatecas por la coalición "Juntos Haremos Historia", integrada por MORENA/PT/PVEM y PANAL.

CASI simultáneamente es designada Claudia Anaya, como candidata al gobierno de Zacatecas por la coalición "Va por México", integrada por el PRI/PAN/PRD.

ES ESTE un año de visitas importantes a Zacatecas. Realiza el presidente Andrés Manuel López Obrador dos giras de trabajo a la entidad. También llegan al Estado, al menos nueve ministros federales, entre los que destacan los titulares de las siguientes dependencias: Gobernación, Defensa Nacional, Marina, Energía, del Trabajo, de Seguridad, de Agricultura, de Economía y de Bienestar.



2020: Año Castrófico, de Muerte y Devastación

Manuel Ibarra Santos



EL 2020 HA sido un año traumático, de grandes desafíos, pero también de oportunidades y esperanza. A continuación, algunos acontecimientos importantes, mes por mes:

MES DE ENERO:

DÍA 1).-Se registra la noche anterior, masacre en el penal de Cieneguillas. En enfrentamiento entre grupos delictivos, mueren con armas de fuego 16 internos y cinco más quedan heridos. Un hecho que conmociona a la sociedad toda.

Día 2).-Por la mañana de este día, una nueva riña se registra en el CERESO de Cieneguillas, que deja como saldo un muerto más y cinco lesionados adicionales, todos ellos reclusos de este penal. En total suman, en dos días de masacre, 17 muertos y 10 heridos.

Día 15).-Rocío Nahle, Secretaria Federal de Energía visita oficialmente Zacatecas y signa con autoridades estatales y alcaldes convenio de ejecución de acción de ahorro de energía. Nahle propone que Zacatecas sea sede el Instituto Nacional de Electricidad. Asegura que se contará con el apoyo del presidente López Obrador.

Día 16).-Con la presencia del Secretario de Agricultura Federal, Víctor Villalobos se inauguran las oficinas descentralizadas de Seguridad Alimentaria (SEGALMEX).

Día 30).-La Organización Mundial de la Salud declara alerta mundial por la expansión en más de 17 países del coronavirus, originado en una región de China.

MES DE FEBRERO:

DÍA 4).- Es electo Arturo Nahle García, nuevo magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Zacatecas.

Día 23).-La violencia criminal no cede. Este domingo se registra la ejecución de nueve personas, siete en Río Grande y dos más en Francisco R. Murguía. Un fin de semana rojo, por el saldo de muertes y ejecuciones.

MES DE MARZO:

DÍA 6).-Durante segundo día consecutivo se mantienen las protestas de alumnas en diversas unidades académicas de la BUAZ, por el acoso sexual de maestros.

Día 7).-Por quinta ocasión, el presidente Andrés Manuel López Obrador vista Zacatecas y en el municipio de Jerez entrega programas integrales para el bienestar. Convoca a todos a trabajar unidos, porque la Patria es primero.

Día 8).-En su segundo día de gira por la entidad, el presidente Andrés Manuel López Obrador en el municipio de Fresnillo celebra El Día internacional de la Mujer y declara que la violencia contra las mujeres no es compatible con la Cuarta Transformación.

Día 11).-La Organización Mundial de la Salud (OMS) declara al coronavirus como una pandemia que está presente en más de 115 países del mundo, con miles de casos de contagio. En México se anuncian medidas preventivas.

Día 13).-El gobernador Alejandro Tello

anuncia la suspensión del festival cultural Zacatecas/2020.

Día 14).-El secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma anuncia que las clases en el sistema educativo mexicano se suspenden del día 20 de marzo al 20 de abril.

Día 19).- Se registra en la Cdmx la primera muerte producto del coronavirus. Se trata de una persona mayor de 41 años.

Día 19).-Por la tarde este este día se detecta en Zacatecas el primer caso de coronavirus y el gobernador Alejandro Tello convoca a la ciudadanía a que se extremen las medidas de prevención y aislamiento social.

Día 20).-El obispo de la diócesis de Zacatecas, Sigifredo Noriega Barceló anuncia la suspensión de las ceremonias eucarísticas.

Día 23).-El gobernador Alejandro Tello presenta un informe de las acciones de su administración contra el Coronavirus y anuncia programa de estímulos fiscales para paliar la crisis económica.

Día 23).-México entra la fase de contagio local del coronavirus, lo declara la Organización Mundial de Salud.

Día 24).-El presidente anuncia en Palacio Nacional en la Cdmx, la puesta en marcha de un plan de contingencia frente al Covid/19, por más de 400 mil millones de pesos, se mantendrán los programas de bienestar, así como la construcción del aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, la Refinería Dos Bocas (de Tabasco), El Tren Maya y el plan de desarrollo y modernización del Istmo de Tehuantepec.

Día 26).-Por decreto gubernativo quedan prohibidos los velorios, funerales y misas colectivas, ante fallecimientos por coronavirus.

Día 28).-El presidente Andrés Manuel López Obrador, por primera vez, invita a los mexicanos a permanecer en casa para evitar el contagio del coronavirus.

Día 30).-La noche de este día fallece el primer paciente de coronavirus registrado en Zacatecas y hospitalizado el 18 de marzo en el HRZ número uno del IMSS.

MES DE ABRIL:

DÍA 6).-El gobernador Alejandro Tello declara que Zacatecas se encuentra contra la pared y sin dinero.

Día 8).-El subsecretario federal de Salud, Hugo López Gatell revela que la pandemia es ocho veces más grande de lo que se reporta.

Día 20).-Publican el índice de transparencia en el manejo informativo de la pandemia del covid/19 y Zacatecas ocupa el lugar 25, en el ranking nacional.

Día 26).-Zacatecas es uno de los dos Estados que menor respeto ha mostrado a las políticas de aislamiento social de sana distancia en la República, el otro es Hidalgo.

MES DE MAYO:

DÍA 1).-Por segunda ocasión en la historia de México se suspende el desfile cívico del Día del Trabajo, a consecuencia del coronavirus; la primera ocasión fue en el 2009, por la pandemia del H1N1.

Día 6).-Al menos doce reos se fugan, por un túnel, del Centro Regional de Readaptación

Social de Cieneguillas.

Día 10).-Se implementa en Zacatecas el Hoy no Circula, como medida de contención para impedir que el covid/19 se propague.

Día 13).-El presidente Andrés Manuel López Obrador, en conferencia de prensa mañanera, presenta en la capital de la república, plan de regreso a "la nueva normalidad".

MES DE JUNIO:

DÍA 8).-Muere a los 91 años el pintor zacatecano Manuel Felguerez, afectado por el covid-19. Deja al mundo una impresionante herencia como artista plástico y gran humanista, reconocido a nivel internacional.

Día 26).-En la comunidad de Cerro Gordo, del municipio de Fresnillo, son localizados los cuerpos de 14 personas de sexo masculino, presuntamente con signos de tortura y de haber sido ejecutados, envueltos en cobijas.

MES DE JULIO:

DÍA 1).-Se conmemora el segundo aniversario del triunfo histórico en el 2018, de Andrés Manuel López Obrador y celebra evento conmemorativo en Palacio Nacional.

Día 16).-En el semáforo epidemiológico, Zacatecas regresa al color rojo, debido al aumento del caso de los contagios comunitarios e incremento del número de decesos.

MES DE AGOSTO:

DÍA 2).-Muere regidor del municipio de la capital, contagiado por covid-19. El es Gregorio Sandoval Flores.

Día 14).-El gobernador Alejandro Tello anuncia que la Feria Nacional de Zacatecas, en su edición 2020, se suspende, debido al covid-19. Dia 14).-El presidente López Obrador declara duelo nacional durante un mes continuo por el número de víctimas de del covid-16.

Día 20).-El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador realiza intensa gira de trabajo por las entidad y encabeza actos de evaluación de las políticas de seguridad y de apoyo al sector agropecuario.

Anuncia que en los próximos meses se ejercerán más de 3 mil millones de pesos en apoyos sociales adicionales para los zacatecanos, que beneficiarán a más de 3 mil zacatecanos.

MES DE SEPTIEMBRE:

DÍA 1).-El presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador emite mensaje al cumplir dos años su gobiemo y afirma que el "principal legado es la lucha en contra de la corrupción.

Día 7).-Inicia formalmente este día, el proceso electoral 2020/2021, quizá, el más grande de la historia, en una elección concurrente, en donde estarán en juego más de 21 mil puestos de representación popular en el país: 15 gubernaturas, 500 diputados federales, en 30 entidades se renovarán alcaldías y en igual número de Estados se elegirán legisladores locales.

Día 8).-Presenta Alejandro Tello ante el pleno de la Legislatura del Estado, su cuarto informe de gobierno.

Día 15).-A las 23 horas de este día, desde balcón central de Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador da el histórico grito de independencia, al conmemorar el 2010 aniversario de la Independencia de México, en una plaza del Zócalo vacía.

Día 18).-La secretaria federal del Trabajo, Luis María Alcalde realiza gira de trabajo por Zacatecas, con la finalidad de revisar avances que en materia de modernización laboral. Día 20).-Informa al alcalde de Fresnillo, Saúl Monreal que ayer y este día se sintieron en las inmediaciones de El Mineral, en Las Palmas y en la Estación San José, movimientos sísmicos de baja intensidad, de 3 ó 4 grados ritcher.

MES DE OCTUBRE:

DÍA 7).-Muere a la edad de 77 años el científico mexicano, Mario Molina, Premio Nobel de Ouímica 1995.

Día 23).-Mario Delgado se convierte en el dirigente nacional de MORENA.

Día 30).-Renuncia David Monreal Ávila a la coordinación nacional de ganadería de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Seder) Federal, para buscar competir como candidato de MORENA.

MES DE NOVIEMBRE:

DÍA 6).-Liberan orden de aprehensión en contra de Pedro de León Mojarro, ex/líder estatal del PRD, diputado local y funcionario público estatal y federal, por los delitos de delincuencia organizada y lavado de dinero.

Día 9).-El gobernador Alejandro Tello declara que los hospitales zacatecanos se encuentran rebasados y los médicos agotados.

Día 22).-Luego de estar secuestrada la niña "Soña", por más de 10 días, es localizado su cuerpo en un lote baldío en una colonia periférica de la cabecera municipal de Fresnillo, con signos de haber sido torturada.

Las oficinas de la presidencia municipal de Fresnillo, son vandalizadas por grupos de infiltrados que participan en protesta por la muerte de la niña.

MES DE DICIEMBRE:

DÍA 3).-El presidente Andrés Manuel López Obrador anuncia la firma de convenio con la empresa internacional Pfizer para la adquisición de 34 millones de dosis de la vacuna para combatir el covid-19, dosis que empezarán a llegar este mes de diciembre.

Día 5).-Este día en la sede nacional de MORENA, en la Ciudad de México, se registra David Monreal como pre/candidato al gobierno de Zacatecas. Así mismo, lo hacen José Narro, Luis Medina e Ulises Mejía.

Día 15).-El gobernador Alejandro Tello, anuncia a través de redes, que luego de hacerse las pruebas de covid-19,da positivo y guardará días de confinamiento.

Día 17).-En el pleno de la LXIII Legislatura de Zacatecas, por mayoría de votos, se aprueba el paquete económico para el 2021, por más de 30 mil millones de pesos.

Día 19).-En la capital de la República, el dirigente nacional de MORENA, Mario Delgado informa que el triunfador de la encuesta de apoyo ciudadano es David Monreal, lo que lo convierten virtual precandidato al gobierno de Zacatecas.

Día 22).-Se confirma por los dirigentes del PRI, PAN y PRD, la integración de la coalición "Va por México" y que su candidata al gobierno de Zacatecas, es Claudia Anaya.

Día 23).-Llega al país el primer lote de vacunas contra el covid-19 y se convierte México en uno de los primeros 10 países del mundo en programar su distribución a la población.

Día 23).-Los dirigentes nacionales de MO-RENA/PT/PVEM anuncia la conformación de la coalición "Juntos Haremos Historia", para participar en los comicios del 2021.

Día 24).-David Monreal anuncia la integración de la coalición entre MORENA, PT, PAVEM Y PANAL, para buscar el gobierno de Zacatecas.

Si las Fotos Hablaran Dirían que...



e regalo las estrellas, te regalo lo que quieras, te regalo lo que soy, si tú quieres te convido lo que tengo, si tú quieres caminamos por la vida, nos curamos las heridas. Solo sé que nada me puede pasar con todo lo que tú me das.

A esto le llamamos tiempo, valioso tiempo que tenemos con quienes compartimos nuestra vida y nuestra existencia.

Hoy solo puedo decirte ¡Cuídate! Se el regalo de todos los días para tus seres queridos.

¡Iniciamos el año a tambor latiente! A finales del año pasado, se definieron las alianzas que van más o menos así PAN-PRI-PRD VS MORENA-PT-PVEM-PANAL los otros 8 van a ir solos "osease" MC, PES, FSM, RSP, PF, PP, PAZ, MDZ.

Con ello se apertura nuestra "serie" de simpáticas columnas de opinión sobre las "fuerzas" partidistas/ políticas y...

¡A darle recio! Que se me hace tarde para tomar la primer chelita del

En 2021 al igual que cuando inicie en esta aventura habrá elecciones en 32 estados, de los cuales en 15 serán elecciones "concurrentes" y esto que quiere decir, que en esos estados se elegirán a diputados federales, gobernador, diputados locales, presidentes municipales y pues también los "sujetos" que dicen ser "representantes populares" y nadie los conoce ¡Ya saben! "Regidores y diputados plurinominales"

En esta dinámica política social a su servidor le tocara analizar las presentes "fuerzas" políticas que van empujando el camino a la gubernatura del estado y los distintos espacios de "poder" que se van a disputar en Zacatecas. Comenzaré si lo permiten, con el Partido Verde Ecologista

A 3 años de "tercia de reyes" vs alianzas pragmáticas

CARLOS DE SANTIAGO

de México.

El partido del tucán vio su nacimiento hace más de 20 años, si mal no recuerdo "acompañó" al entonces candidato del ¡hoy hoy hoy! Que pasaron 3 días y lo abandonaron, y ni se escamen, así fue, se empezaron "unir" con el PRI. Dicha alianza duró hasta 2018, pero bueno, eso no es el punto, por aquellos años su 'fabuloso" proyecto de nación duró 2 o 3 años, la verdad no tengo el dato preciso, pero se rompió (como rompieron en septiembre del 2018 con su aliado tricolor). Pasaron los años, y el PVEM contendió en todos cada uno de los espacios habidos y por haber con el partido en el poder (en Zacatecas) y tuvo decenas de derrotas, muchos premios de consolación (léase como lo que es. PLURINOMINALES) y empezaron a crecer, en 2006 contendieron por la Presidencia de la Republica con el PRI y empujaron a RM y perdieron, quedaron en el honroso 3er lugar. Por aquellos años ganó FJCH con un margen muy pequeño sobre el actual Presidente de la República y el PVEM no se bajó del barco del PRI al contrario, fue entonces cuando empezaron a obtener más espacios, es más, si la memoria no me falla, en 2010 el actual Secretario Adjunto del presidente del partido tricolor llegó a la gubernatura de Zacatecas

por conducto del PVEM, al PRI se "adjuntó" tiempo después, cuando reformaron sus estatutos. En 2010 al menos en Zacatecas el partido en el poder ejecutivo ganó tantos espacios con tantos votos que no pudo meter plurinominales, y el primero de la lista "PLURI" en 2010 era el hoy Diputado Federal CPS, que dicho sea de paso, al día de hoy no ha salido a competir en una elección. Es un tipo vivo, que las gana en la mesa y desde ese entonces a la fecha, ha sido Diputado Federal, Secretario de Turismo, Senador (en formula con el actual gobernador, en una suerte de "rareza" jurídica) y Diputado Federal. Y si van y checan su perfil académico, se van a sorprender. A mí no me sorprende, he visto a técnicos en administración que hacen la suerte de "representantes legales" pero esa es otra historia ¡Total! El PVEM llega a 2012 y amarra la alianza con el entonces candidato EPN que "no sabía si era o no era candidato" no sabía "si eran 1 o menos como 5". Pues en aquel entonces lo empujaron y ahí fue cuando ganaron la primera gubernatura y creo que "nomas es esa" la del actual Senador MVC ¡SI, ya saben! El mismo que es Senador, pidió 'tiempos" para irse de Gobernador y luego de hacer sus "chambitas" retorno al Senado y ahora despacha desde Reforma. Pues al mismo

tiempo (2012) el actual Gobernador de Zacatecas y el actual Diputado Federal se hicieron Senadores y al año siguiente empujaron a candidatos "ganadores" y fue de la manera en la que llegaron los que antier estaban en PVEM, ayer en MORENA, hoy en el PVEM y mañana, pues "da" lo mismo. Iban y venían, es más, si las cuentas no fallan, la hoy Senadora de Primera Minoría por Zacatecas fue postulada en 2012 por uno de sus hoy "partidos aliados" PRD. En 2013-2015-2018, por el PRI/PVEM/ PANAL y aquí viene la pregunta ¿ontan los últimos dos partidos? Total! Pasaron los años, y llegaron al 2016 en la fabulosa alianza PRI/ PVEM/PANAL y postularon al actual Gobernador y ganaron con una base sólida (más de 240 mil votos, 40 mil votos menos que en 2010) la base la mantienen, y actualmente roza (al menos en el PRI) con un 25 % de preferencias electorales. Llegamos al 2018 y el PVEM iba con los que eran sus compis, aunque ya no tan juntitos, como que ya se veía venir el rompimiento, todo por ya no tener coincidencias (léase con sarcasmo) o por saber que el PRI ya no iba a ganar los puestos/posiciones (léase con sutil risita verdadera) y pues compitieron y en efecto, la alianza trono, trono como ejote y vino la ruptura, casualmente en el mes de septiembre de 2018, que para su servidor durará hasta 2021 o 2024, eso sí, tronaran en el mes de septiembre.

Sabían que: el acercamiento del PVEM fue el bautizo del nieto de, ¡Aaaah no! Fue el permiso para que el entonces Senador se fuera de Gobernador y regresara al Senado (so pretexto proyectos del Presidente, aun electo).

Consejo recomendación: las alianzas son PRAGMATICAS. Eduquen su forma de votar y no voten "educadamente" ■

El bautismo de Eulalia

EDUARDO GUTIÉRREZ ESPINOZA

ulalia nació bien v sin complicaciones, con el peso y la estatura ideal. Una bebé sana. Sus padres, Juan Carlos y Rosa María, son amigos de años de mis padres. Se conocieron en algún momento de su pasado, anterior a mi nacimiento. Quizás en el instituto. Ellos habían hecho una apuesta, quien se embarazaba primero debía invitar unas órdenes de tacos con don Gil. A Rosa le encantaban esos tacos, en especial los de tripas, a pesar de que se rumoraba que unos comensales descubrieron entre la carne y la verdurita picada los cuerpos fritos de cucarachas. Crujiente y con un sabor picante. Rosa María no creía en los rumores, demasiados mezquinos.

Unos días posteriores a su nacimiento, Eulalia fue llevada a la iglesia para ser bautizada. Su crimen, el pecado original de los primeros padres. Ese día, sus padres, los biológicos, le compraron un hermoso vestido blanco, con encajes e hilos y botones de color plata. La niña aún tenía una pelusa en su cabeza y un fuerte olor a bebé. Su padrino, Jesús Manuel, amigo de la infancia de su padre, le compró una vela con símbolos religiosos grabados, como si fueran tatuajes. También, la concha y la toalla. Todo blanco y elegante. La esposa de Jesús, Carolina, le

compró una medalla de oro, con la virgen al frente y san Benito por detrás. Los padrinos estaban encantados por ser seleccionados. Era un benere

Jesús Manuel tuvo uno, Javier, que lo tomó como un hijo. Le procuraba todo, desde apoyos económicos para sus primeros estudios hasta conversaciones gratas. Por tanto, Jesús se comprometió con sus amigos a ser parte de este proyecto. En cambio, Carolina no lo veía así. Un gasto más, excesivo, creía que los niños, en particular los bebés, jamás le darían el valor al patrocinio. Un bebé nunca podía vivir con inde-pendencia. Carolina pensaba, con justa razón, que los bebés dependían de los adultos por sobrevivencia. Además, un bebé no servía para nada. Solo dormían, lloraban y defecaban. Nada nuevo. En realidad, ella no quería saber nada de ser madre. Por eso, desde joven, se ligó las trompas y fingió que su esterilidad era natural. Jesús Manuel se tragó el cuento de la mujer estéril. Lloró tanto como ella, creyó que tener una ahijada podrían ser, al menos, padres simbólicos.

Juan Carlos y Rosa María, por otro lado, esperaban emocionados a su hija. Rosa María le entusiasmaba la crianza. Era probable que hallaría en Eulalia una cómplice. Ir a las plazas para comprar ropa y maquillaje, ver comedias románticas y conver-sar sobre los cantantes de moda. Cosas de chicas. Cuando niña, Rosa María perdió a su madre y su padre se hizo cargo de la crianza. No era mal padre, solo descuidado en ciertos aspectos. Si hubiera sido un niño, Rosa María no sabría qué hacer. Una casa de varones. Juan Carlos veía una oportunidad para preservar su legado. La sangre era relevante. No le importaba el sexo del bebé, finalmente compartiría sus genes con Eulalia. Feo nombre para una bebé. Juan Carlos quiso llamarle Eugenia, como su tía la enfermera, pero Rosa María insistió en ese nombre. Así se llamaba su madre. Los nombres también se heredaban.

Él no le pareció llamar a su hija como a una muerta.

Juan Carlos miró al sacerdote y luego al altar, que en la cima había una estatua de la virgen de Fátima. Miró su sotana con los colores de Pascua. El sacerdote pidió que la vela se encendiera. Jesús Manuel la encendió y Carolina pensó que esta parafernalia no era importante para su vida. Rosa María quiso contener la emoción. Eulalia miró al altar. Ella se perdió en los cielos de color pastel.

La virgen sonrió y Eulalia rió. Los demás la ignoraron. Cosas de bebés. Se escuchó un crujido. El vestido de la virgen se ensució con polvo de cerámica. Sus articulaciones crujieron, su cabello se movió. La virgen levantó sus manos para acomodarse la corona de oro. Era pesada. Demasiado lujo. Miró a los feligreses y bajó de un salto.

Todos la miraban. El sacerdote se desmayó. Las más viejas se persignaron. Hubo una que otra que comenzó a llorar. Los niños se asustaron y se escondieron entre las ropas de sus madres. Los varones se paralizaron. La virgen los miró y salió de la iglesia. Jesús Manuel se paralizó del miedo, su esposa solo la miraba expectante. Juan Carlos auxilió al sacerdote. Rosa María se mantuvo inmóvil con su hija en brazos. Eulalia no paró de refr. ■

Administración, política y vida cotidiana en el Zacatecas tardío colonial

LEONEL CONTRERAS BETANCOURT

ntre las principales funciones de los cabildos novohispanos estaban las de recabar las alcabalas, I vigilar el abasto del que se surtía la ciudad de otras partes, su administración en los pósitos y alhóndigas, cuidar el precio de la carne y la existencia de vino (de mesa), y todos aquellos asuntos de interés público.

Durante los tres últimos lustros del siglo de las luces, doscientos años después de que Pedro de Valencia escribiera sus Relaciones..., seguramente la ciudad de Zacatecas había cambiado, pero, no obstante, la minería con sus alzas y bajas, al lado del comercio seguían siendo las actividades principales de sus habitantes. La traza urbana con sus calles, plazas y templos se conservaba en lo fundamental, con algunas modificaciones y nuevos edificios y resi-dencias. Los barrios o pueblos de indios con su población flotante según las bonanzas y crisis mineras, fenómeno que también repercutía en la movilidad de la población, seguían existiendo; algún panteón y otro hospital cambiaron de lugar. El antiguo templo de San Francisco se incendió y se edificó uno nuevo en la vecina villa de Guadalupe, junto al mismo, dependiendo de la misma orden seráfica, se fundó al despuntar el siglo de las luces, el Colegio de propaganda fide.

Como parte de la vida cotidiana y de la cultura material ocurrían un sinnúmero de acontecimientos, unos más trascendentes que otros. Festivos y amantes de las fiestas paganas en las que se mezclaban la simbología religiosa con las tradiciones y el folclor seculares, en su celebración no faltaban los conflictos entre los zacatecanos.

En 1774, como ocurría cada año en las procesiones de Semana Santa, sucedieron escándalos y pleitos entre miembros de diferentes cofradías. Para evitar o por lo menos calmar las riñas, se integraron "rondas", que no eran otra cosa que grupos de personas encargadas de vigilar y velar la paz y el orden de la ciudad especialmente por las noches. Los encargados de organizarlas eran los regidores, tanto propietarios como honorarios. Se integraban diariamente durante los días que duraban las festividades y ope-raban en forma rotativa.2

1784, el año anterior a la reapertura del colegio seminario y del establecimiento de las dos escuelas de primeras letras de la ciudad, se caracterizó por una fuerte sequía cuya consecuencia fue la escasez de maíz. El Ayuntamiento por medio de su corregidor y presidente, aten-diendo una de las necesidades preocupaciones cotidianas de la población, "determinó cuerdamente enviar por los vientos donde se creyó no haber escasez, tres comisionados" con la encomienda de comprar y remitir maíz, todo el que pudiesen, 'librando para esto 130 y tantos mil pesos que de propios y arbitrios tiene en sí, sin gravar al público en cosa alguna". Temiendo sufrir calamidades de no conseguir el necesario grano.3

Los granos, sobre todo el maíz, necesario para la dieta de los zacatecanos y como forraje para la gran cantidad de mulas que ocupaban en su trabajo mineros y comerciantes, requería para su almacenamiento de un lugar apropiado.

Entrado ya el siglo XIX, previo al movimiento independentista, en 1808, la escasez de maíz como una consecuencia de las leyes que operan en el mercado, mismas que se agudizan en años de sequía, propicio el encarecimiento del cereal. El cabildo informó al vecindario que el precio del maíz fluctuaba entre los 22 y 28 reales, habiéndose comprado hasta en 30 (comprado y expedido). Aunque no llegó a faltar dicho grano, se llegó a vender acompañado de trigo. Los comisionados se vieron en la necesidad de comprar 300 fanegas de maíz nuevo de riego, como una medida de precaución por si llegaba a faltar.4

En ese mismo año, pero en otro orden de ideas, encontramos que Zacatecas no era precisamente una ciudad limpia. En calles, callejones y plazuelas se acumulaban basura y charcos de agua hedionda. Proliferaban además muladares. Para darle otra imagen a la ciudad y fomentar la higiene entre sus moradores, a quienes tiraban basura o mantenían el frente de su casa sucio, el Ayuntamiento acordó la multa de seis pesos, o 3 días de cárcel a quienes no podían pagar, ordenando su aplicación a los alcaldes ordinarios y de cuartel a fin de evitar la suciedad de las calles 5

Referencias.

2021, mucho por hacer

RICARDO ARTEAGA ANAYA

erminó el 2020, un año complicado para todo el mundo, ningún país se salvó de la crisis ocasionada por el virus SARS COVID-19, este ocasionó no solamente una crisis de sanidad, si no que con ella vino una económica que en todos los países trajo consigo pobreza, desempleo y por ende injusticia social.

México no fue la excepción, además de la crisis económica y de sanidad, padecimos la crisis de la desinformación y de una oposición que en lugar de aportar para aligerar la problemática en el país, dedicó recurso, tiempo y esfuerzo para fomentar la polarización entre los mexicanos. La crisis política es una de las peores que padecemos los mexicanos.

Siendo un año complicado, existieron grandes aciertos por parte del gobierno mexicano, entre ellos el lograr comprar la vacuna antes de concluir el año y dar inicio a la aplicación del mismo, cuestión que también fue criticada por la oposición, la principal molestia de ésta fue el no poder comprarla en cualquier farmacia para poder aplicársela, mostrando la enorme desigualdad que ha existido durante años, en la que nuestra clase política se había preocupado más por aquellos que cuentan con recurso suficiente, olvidando a una inmensa mayoría en nuestro país, a los pobres.

El 2021 no será un año sencillo para el gobierno de la cuarta transformación, sobre todo porque el reto no solamente será continuar con el combate a la corrupción, sino que además deberán cumplirse otras tareas compleias. como un esquema de vacunación para todos los mexicanos, además acelerar la recuperación de empleos y mejorar la situación económica en el país, todo esto en un año que resulta de gran trascendencia para la cuarta transformación del país, el 2021 es un año electoral del que depende el fortalecimiento y continuidad del proyecto de nación de Andrés Manuel López Obrador, pues requiere nuevamente de mayoría en el Congreso, además se disputan gubernaturas cuyo resultado depende de dar comienzo a que el proyecto de nación comience a bajar hacia los estados.

A tres años del comienzo del gobierno de la cuarta transformación aún queda mucho por hacer, el combate a la corrupción ha traído el ahorro de una gran cantidad de recurso, además comienza a regenerar la vida pública en el país, la reforma al sistema de pensiones, así como la reforma laboral, al INFONAVIT así como el aumento al salario mínimo, resultan actos de justicia social, sin embargo, para lograr sentar por completo las bases o pilares de un cambio en la vida pública del país son necesarias diversas reformas que aún están pendientes que enlisto y describo a continuación:

La eliminación del financiamiento a los partidos políticos sigue siendo una propuesta que permanece en la congeladora del congreso, para lograr un cambio en nuestro sistema de partidos se requiere de forma urgente reducir drásticamente el recurso que cada partido político recibe, de otra forma continuarán siendo centros de pugnas internas entre los grupos cupulares al interior de los mismos, con el objetivo de manejar el recurso.

Otro cambio pendiente y urgente es una reforma a nuestro sistema judicial con distintos fines, primero el evitar el nepotismo que continúa vigente, así como modificar la forma en que son electos ministros y magistrados del poder judicial, evitar las cuotas entre legisladores y grupos políticos con la finalidad de controlar a dicho poder, principalmente al tribunal electoral.

Revisar el uso de programas sociales también es una tarea pendiente, si bien se ha elevado a delito grave el hecho de destinarlos con fines electorales, aún persisten las prácticas neoliberales al interior del gobierno de la cuarta transformación, evitar que los super delegados, como fueron nombrados, implementen los programas con fines electoreros es aún una tarea pendiente.

Como vemos, el 2021 puede convertirse en un año trascendental para la vida pública del país y para lograr un cambio político en el mismo, cambios que no se alcanzarán si los mexicanos no mantenemos y fortalecemos la organización ciudadana, exigir una nueva clase política a los partidos políticos es responsabilidad de todos, si esperamos que éstos arrojen una nueva clase política de buena fe, nunca lograremos ver una nueva generación de políticos, en las urnas tenemos la oportunidad de rechazar a aquellos que representen más de lo mismo.

RAYUELA

Reforma emancipadora en universidades debe ir de la mano de finanzas sanas y cero corrupción.



NREDADER ¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

ESCÚCHANOS TODOS LOS MIÉRCOLES

¿LISTOS? ¡COMENCEMOS ESTE 2021! Con toda la esperanza de que este 2021 nos vaya mejor a todos, en todos los nos vaya mejor a todos, en todos los sentidos, iniciamos este espacio en el que muchos andan de jardineros, nomás regándola, y nosotros, atentos para informarle quién la regó. Lo invitamos a acompañarnos todos los días en nuestro diario digital, nuestras redes sociales y en La Enredadera Live, los miércoles a las 7 de la tarde la tarde.

ARRANCA EL AÑO CON DAVID A LA DELANTERA

Ya con un panorama más claro de lo que serán las campañas políticas, este 2021 arranca con varias encuestas que han hecho los partidos políticos y las alianzas de las que forman parte para conocer la intención de voto que



intención de voto que tienen los zacatecanos y a favor de quién. Y estas encuestas no han sido muy distintas a las que se manejaban desde antes de la integración de las coaliciones: DAVID MONREAL, de Juntos haremos historia, sigue a la delantera con un 40 por ciento de voto directo. En careo con CLAUDIA ANAYA, de Va por Zacatecas, le aventaja con 15 por ciento de la votación, ya que la ojiverde registra un 25 por ciento de los sufragios directos. Si bien es cierto apenas empieza el periodo de campaña, estos empieza el periodo de campaña, estos registros así se veían desde que comenzó el proceso electoral, y es una tendencia que podría mantenerse hasta el día de la jornada, puesto que la diferencia del voto es considerable.

JUNTOS HAREMOS
HISTORIA, TAMBIÉN ARRIBA.
La integración de las coaliciones Juntos haremos historia y Va por Zacatecas permitirá a algunos partidos coaligados obtener la votación necesaria para mantener sus registros; a otros para mantener espacios registros; a otros para mantener espacios y a otros tantos, para obtenerlos. Morena, por ejemplo, por sí solo registra una votación de 38 por ciento a favor de su candidato **DAVID MONREAL**; el Partido del Trabajo registra un 4 por ciento; el Verde un 3 por ciento, y Nueva Alianza un 2 por ciento; es decir, estos últimos tres institutos políticos aportan 9 por ciento a la votación y ya como Juntos haremos historia, obtienen 47 por ciento. Una cifra considerable.

VA POR MÉXICO, MUY ABAJO. Prácticamente a la mitad del porcentaje se está ubicando Va por México: el Partido Revolucionario Institucional registra una intención del voto del 15 por ciento; por su parte, Acción Nacional un 7 por ciento y el de la Revolución Democrática, un 2 por ciento. Entre todos alcanzan un 24 por ciento de la intención del voto, lo que deja a esta coalición a 23 puntos de distancia de Juntos haremos historia, lo que representa que tienen en puerta un arduo trabajo para convencer a los simpatizantes y reiterar a la convencer a los simpatizantes y reiterar a la

militancia de cada uno de estos tres partidos, que esta alianza es la mejor opción para gobernar Zacatecas del 2021 al 2027, así que más les vale que ya calienten motores.

MC, EN BUSCA DE PRIÍSTAS RESENTIDOS.

Y hablando de confianza y convencimiento, la gente del partido Movimiento Ciudadano, encabezada por JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ, anda en busca de los priístas que apoyaban con todo a FITO BONILLA para que él fuera el candidato a gobernador por el partido Tricolor y, de coaligarse con otros partidos, que fuera él quien encabezara por el partido Tricolor y, de coaligarse con otros partidos, que fuera él quien encabezara la alianza. Dado que al final *FITO* no fue el elegido, estos priístas se quedaron sin una figura convincente a la cual seguir y andan tristes y cabizbajos, pero mucho más, resentidos, porque no le dieron el apoyo a su gallo. Así que esos del tricolor, necesitan ponerse las pilas y recuperar a esta conto su gallo. Así que esos del tricolor, necesitan ponerse las pilas y recuperar a esta gente para que le dé el apoyo a Va por Zacatecas. Los resentidos representan votos flotantes que cualquiera les puede arrebatar y, al final, podrían significar una importante diferencia en las urnas.

OTROS CANDIDATOS HARÁN SU LUCHITA.

Con menos intención del voto, pero no por ello menos importantes, están otros candidatos a la gubernatura que también le harán su

a la gubernatura que también le harán su luchita, como FLAVIO CAMPOS MIRAMONTES, por PAZ para Desarrollar Zacatecas; RAFAEL ORNELAS, que se va por el lado independiente; y los precandidatos que se registraron en el Partido Encuentro Solidario, como ALMA OLLARVIDES, quien preten de repetir la experiencia de lanzarse en busca de la gubernatura como lo hizo en las elecciones, pero de forma independiente y



elecciones, pero de forma independiente y ahora quiere lanzarse cobijada por el partido de NICOLÁS CASTANEDA. De ahí habrá que ver quién queda.

MARCO FLORES SE DESLINDA DEL PAN.

El cantante y aspirante a una candidatura al gobierno del estado, MARCO FLORES,

se deslindó de sus nexos con el Partido Acción Nacional y sus primeras intenciones de abanderarlo como candidato. Criticó duramente a la líder estatal del blanquiazul, NOEMÍ LUNA, al calificarla de clasista y racista, y reprobó la alianza que hizo con el PRI y el PRD, pues además asegura que solamente les



interesan las plurinominales. Aseguró que no ha cejado en su intento y mantiene pláticas con el partido Movimiento Ciudadano para ver si este Instituto Político lo abandera en sus intenciones. Po's bueno... veremos, dijo el ciego.



ENDA DE **aspirinos**





• DAVID MONREAL, candidato a gobernador por la coalición Juntos hagamos historia, consideró que, en definitiva, el 2020 ha sido un año complejo en muchos : sentidos; un año donde se aprendió a valorar lo esencial; se demostró que con unidad y esfuerzo colectivo se puede vencer cualquier adversidad que se presente.

 Exhortó a que, hoy más que nunca, se valore la vida :
 y la familia, y honrar la memoria de quienes ya no están.
 Son tiempos difíciles, pero el final cada vez está más : cerca. Saldremos más fuertes y seremos mejores cuando todo pase.



GUEL ANGEL

El alcalde de Tlaltenango celebró el arduo trabajo

que realizó el ayuntamiento que encabeza para la aprobación del presupuesto de egresos con el que se habrá de trabajar en el 2021.

• Acompañado de los integrantes del Cabildo, **MIGUEL ÁNGEL VARELA** deseó a los zacatecanos un excelente año 2021 y envió bendiciones y felicitaciones a la gente que lo sigue a través de redes sociales.



CLAUDIA

- Para la candidata de Vamos por Zacatecas, una de las enseñanzas más valiosas que le ha dejado la vida es que el destino no depende únicamente de los deseos y decisiones, sino de muchos factores externos, por elló está convencida de que no estamos predestinados a salvarnos solos.
- La gran lección que deja este 2020 es salvarnos juntos, en familia y comunidad; porque el destino debe construirse siempre en solidaridad.



- El precandidato del PES a gobernador señaló que hay una pluralidad intentando atraer la atención del ciudadano para que conozcan lo que ofrece cada opción; algunos se centrarán en promover a personas, a resaltar sus virtudes y la limpieza de su trayectoria, y a defenderse de cualquier crítica en ese
- Sin embargo, aseguró que nadie podrá decir que ya tuvo experiencia en el manejo del estado, a menos que le suelte las riendas a alguien detrás del trono que si la hubiera

POLITIQUERÍA



-EJERCITANDO EL MÚSCULO PARA LA CONTIENDA 2021...



SUCESIÓN 21

SUCESIÓN 21 ES UNA SECCIÓN QUE NARRA LA ACTIVIDAD DE LOS ACTORES PÚBLICOS QUE BUSCAN UN ESPACIO POLÍTICO EN LAS ELECCIONES DE 2021. TODAS Y TODOS, SIN DISTINGO, TENDRÁN UN ESPACIO PARA QUE LOS CONOZCAN.



MIGUEL ALONSO REYES, POR UNA 'PLURI'

El exgobernador de Zacatecas, Miguel Alonso Reyes, está en la lista de los candidateables del Partido Revolucionario Institucional. Tras ser funcionario federal, está muy apuntado para ocupar un espacio como diputado federal y su partido a respaldarlo como gran activo político que es. Sin embargo, estaría ocupando de los primeros lugares de la lista para la plurinominal.



'SUSY' SOLÍS, REGIDORA EN GUADALUPE

La actual presidenta honorífica del DIF municipal en Guadalupe, Susy Solís, es bien aceptada por diversos sectores de la población guadalupense, dada la importante gestión social que ha realizado durante esta administración. Si bien es cierto, su esposo, el alcalde Julio César Chávez, buscaría reelegirse, Susy tiene aspiraciones propias y, en caso de un cambio de planes de Julio, ella podría integrarse a la planilla municipal.



RUTH CALDERÓN, Por la joya de la corona

Ruth Calderón Babún, actualmente síndica de la capital, está buscando posicionarse para este proceso electoral y conseguir que su nombre aparezca en las boletas como candidata a presidenta municipal por Morena. Es cercana al equipo de David Monreal y confía en que si no queda en las boletas, David la considere entre las fuertes de su equipo de gobierno, de llegar a la administración estatal.



'PEPE' HARO, PARA DIPUTADO

El exalcalde de Fresnillo, José Haro de la Torre, está pugnando duro para que su nombre sea incorporado a una candidatura a diputado local como parte de las negociaciones entre la coalición Va por Zacatecas. Igual no se descarta regresar al ayuntamiento de El Mineral, luego de que el PRI llevará mano para la designación de candidato a presidente municipal.



LOS MISTERIOS DE LA EXISTENCIA



ALEJANDRO BRAVO PÉREZ

Terapeuta Existencial-Humanista Correo: cypesc@gmail.com FB: Counseling y Terapia Existencial

Esperanza

Año nuevo

e dice que, en el principio del tiempo, los Titanes Prometeo y Epimeteo fueron los creadores del hombre, quienes fueron los mismos que robaron el fuego a los Dioses para liberar de la oscuridad a la humanidad. Prometeo sabía que robar algo precioso de los Dioses, no podía quedarse impune, por lo que tarde o temprano recibirá el castigo divino, la preocupación se hizo presente en él, porque no podía dejar de pensar en las consecuencias y que en ellas se vería perjudicada la humanidad. Por eso, a su hermano titán Epimeteo, le hizo la siguiente indicación: Hermano, jamás recibas un regalo de los Dioses, aceptarlo, pondría fin a nuestra creación. Su hermano sin dudar aceptó.

Zeus, siendo el Dios supremo, ordenó a Hefesto crear a la primera mujer. Hefesto, siendo un gran artesano, creó la más hermosa creación, su belleza causaba admiración en los otros Dioses, que la misma Afrodita se acercó para dotarle de un brillo en su piel. El Dios Hermes le concedió el poder de la palabra y las Gracias la adornarían de hermosas prendas y joyas. El nombre de la mujer era Pandora.

Zeus ordena que Hermes lleve a

Pandora como regalo a Epimeteo, pero a la vez Zeus le otorga un regalo, una caja, una caja que causaba misterio en Pandora. Zeus le da una única indicación: "No la abras bajo ninguna circunstancia". Así, Pandora llega con Epimeteo y se enamoran a primera vista, las indicaciones de su hermano no son recordadas por Epimeteo, quien lleva a Pandora a su palacio y una vez ahí, la deja.

Pandora admira el palacio y la ma-

Pandora admira el palació y la maravilla del hombre, pero en su cuarto yace la caja que le regaló Zeus. Ella no deja de mirarla, la caja tiene algo que demanda su atención, el misterio de saber que hay dentro, la duda, el misterio, la incertidumbre no deja en ningún momento a Pandora, quien no deja de cuestionarse ¿qué es lo que hay dentro de la caja? Pandora expía lo que hay dentro de la caja, con la más fina delicadeza, la abre, sin saber lo que había liberado.

Una fuerza terrorífica arroja a Pandora al otro extremo de la habitación, y la luz del día se convierte en oscuridad, de la caja salen todos los males de los que la humanidad no tenía conocimiento. La agresividad, la envidia, la pereza, la enfermedad, la codicia, la ignorancia, entre otros muchos más males. Pandora, asustada

y llorando se acerca a intentar cerrar la caja, pero ya era demasiado tarde. Cuando mira en el interior, descubre que ya estaba casi vacía y que sólo quedaba la Esperanza.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ



LA SEGURIDAD Y LA NACIÓN



HUGO RAFAEL SÁNCHEZ

Especialista en Seguridad Pública, Instructor certificado en Derechos Humanos por el CICR.

Mtro., en Juicios Orales Contacto: silverado_hr@hotmail.com

Nuestras vidas ya nunca serán las mismas

Estamos viviendo lo peor de la pandemia, despedimos con tristeza a nuestros seres queridos, y a la vez, impotentes de hacer algo, no tenemos más que seguir sobreviviendo

casi un año de la pandemia, hoy en día es cuando realmente sentimos y respiramos la muerte a nuestro alrededor, parecía que no era real, parecía que éramos inmunes, hasta que ésta tocó nuestra puerta, cerramos un año sin mucho por celebrar; sin embargo, agradecemos seguir respirando, y tener en claro que nuestras vidas ya no serán las mismas, la humanidad cambiará radicalmente su manera de vivir, pero ante cada desastre es necesario analizar qué es lo que podemos mejorar, comenzando por nosotros.

Según expertos de la BBC, nuestras vidas cambiarán radicalmente en varios aspectos. 1.- Seremos mucho más dependientes de las tecnologías, aunque lamentablemente esto hará más grande la brecha entre quienes tienen acceso a ella y quienes no, ya que aquellos que no tienen posibilidades tecnológicas, cada vez les será más complicado acceder al mun-

do y la manera en que funciona este. 2.- Paulatinamente dejaremos de acudir a hacer las compras físicamente, ya hemos visto como la mayoría de los comercios han desaparecido derivado de la escasa presencia de las personas, hacia adelante la tecnología nos hará la vida más cómoda, con el costo de la separación entre los seres humanos. 3.- Desaparecerán las aglomeraciones automovilísticas, ya que cada vez las empresas prescinden del recurso humano, este será entonces desplazado por las herramientas tecnológicas, lamentablemente las personas buscarán formas de autoempleo.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

Estadesia